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Justiça obriga Brischi reintegrar 
gestante demitida em Monte Mor

cetesb vistoria ETE Quilombo e 
aponta que operação é adequada
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O diretor-presidente da 
Coden Ambiental, o bió-
logo Elsio Boccaletto afir-
mou na tarde desta terça-
-feira (20), em entrevista 
coletiva, que a ETE (Esta-
ção de Tratamento de Es-
goto) Quilombo de Nova 
Odessa segue funcionan-
do normalmente, aten-
dendo “a todos os padrões 
ambientais e que não pos-
sui quaisquer vazamentos 
de esgoto in natura”. A de-
claração ocorreu depois 
da prisão do diretor técni-
co da Coden, Rean Gusta-
vo Sobrinho, e da respon-
sável da ETE, Camila Jor-
ge Gomes.               PÁgINA 08

O prefeito de Monte Mor, 
Edivaldo Brischi (PSD), es-
tá sendo compelido a re-
integrar uma funcionária 
que atuava como cuida-
dora de criança, contrata-
da por tempo determina-
do em 2023. A determina-
ção judicial ocorreu após 
a gestante ser dispensada 
pela administração muni-
cipal, mesmo após infor-
mar sua gravidez aos ges-
tores. A servidora, identifi-
cada como F.R.A, foi con-
tratada temporariamen-
te para exercer o cargo de 
cuidadora de criança junto 
à Secretaria Municipal de 
Educação.                 PÁgINA 07Coden inutilizou temporariamente extravasor na ETE Sindsmor ingressou com ação contra Prefeitura Municipal

Estado destina R$ 3,5 milhões para 
cidades da região enfrentar dengue
Sumaré é a que recebeu o maior repasse antecipado da pasta da Saúde, chegando a R$ 1,3 milhão  PÁgINA 04

PRoJETos EM TRÂMITE

ÁREA cURA

REcoNhEcIMENTo

2,6 QUIlôMETRos
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O vereador Willian Souza (PT) protocolou, na primeira sessão ordinária de 2024, 
seis projetos de lei que versam sobre benefícios para pessoas com Transtorno do 
Espectro Autista (TEA) e Síndrome de Down em Sumaré. As propostas do parla-
mentar foram lidas durante o expediente na sessão da última sexta-feira (16) e já 
estão em tramitação na Câmara.                                                                                        PÁgINA 05

A Prefeitura de Sumaré entrega nesta sexta-feira (23), às 10h, as novas sedes do 
Samu (Serviço de Atendimento Móvel de Urgência) e Central de Ambulâncias, 
na região da Área Cura. As novas bases descentralizadas vão ampliar e agilizar o 
atendimento de ocorrências, ofertando mais segurança e saúde para a população. 
Os novos espaços ficam na rua Dosolina Catharina Bertolini, nº 285, Parque das 
Nações, e possuem quartos, cozinha, lavanderia, sala e cômodas.               PÁgINA 03

Moradores de Hortolândia destacaram nesta semana a qualidade dos materiais 
e uniformes escolares distribuídos pela Prefeitura. “O material é muito bom, tem 
bastante lápis de cor, canetas, lápis. Dá para o ano inteiro. O uniforme também é 
bom”. Nesta terça-feira (20), o prefeito José Nazareno Zezé Gomes acompanhou a 
entrega de uniformes e materiais escolares em mais duas escolas.                  PÁgINA 09

Atendendo a um pedido do prefeito Cláudio Schooder, o Leitinho (PSD), o DER-
-SP (Departamento de Estradas de Rodagem do Estado de São Paulo) iniciou nesta 
terça-feira (20) as obras de recuperação e recapeamento completo dos 2,6 quilô-
metros da Rodovia Walter Manzato – denominação oficial do trecho situado en-
tre os kms 3,6 e 6,2 da SP 127/304, a estrada vicinal que liga os municípios de No-
va Odessa e Sumaré. O investimento é de R$ 6,2 milhões.                                PÁgINA 06

Willian 
souza busca 
benefícios para 
pessoas com 
TEA e down

sumaré entrega novas 
sedes do samu e central 

de Ambulâncias 

Moradores elogiam materiais 
escolares em hortolândia

começa recape da rodovia 
Nova odessa-sumaré
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Éinegável que o tema In-
teligência Artificial se 
tornou central no deba-

te acadêmico. Uma busca rápi-
da no site do Jornal da USP traz 
centenas de resultados de pu-
blicações do último ano. Somos, 
dessa forma, induzidos a pensar 
que as universidades de ponta, 
categoria na qual a USP se in-
clui, mantêm o protagonismo e 
a vanguarda na pesquisa tam-
bém nessa área. Os dados, po-
rém, não são assim tão promis-
sores. Ao contrário, há evidên-
cias que a academia perde espa-
ço na pesquisa sobre IA para as 
big techs e o mundo corporativo.

Essa questão ganha relevância 
à luz da trajetória de figuras in-
fluentes como Geoffrey Hinton, 
que transitou da academia pa-
ra uma carreira próspera no se-
tor privado. Em março de 2021, a 
revista Wired trouxe uma repor-
tagem mostrando como Hinton, 
proeminente pesquisador sobre 
redes neurais artificiais e deep 
learning da Universidade de To-
ronto, vendeu uma startup, fru-
to de suas pesquisas, num lei-
lão disputadíssimo entre gigan-
tes como Microsoft, Baidu e ou-
tras empresas. A Google arrema-
tou por 44 milhões de dólares a 
promessa incipiente do que viria 
a resultar nos atuais modelos de 
linguagem de larga escala como 
o ChatGPT.

Na mesma direção, o artigo 
“Analyzing the impact of com-
panies on AI research based on 
publications”, dos pesquisadores 
Michael Färber e Lazaros Tam-
pakis, do Karlsruhe Institute of 
Technology, Alemanha, publi-
cado em novembro de 2023 na 

revista Scientometrics, apresen-
ta uma minuciosa análise quan-
titativa das publicações científi-
cas relacionadas à IA e mostram 
que os artigos mais citados não 
foram escritos exclusivamente 
por pesquisadores das universi-
dades, mas sim os que são assi-
nados em parceria com empre-
sas privadas de tecnologias. A 
origem desse desequilíbrio po-
de estar no fato de as universida-
des perderem na retenção de ta-
lentos, na falta de infraestrutura 
e capacidade de processamento 
e na custódia e acesso aos dados.

As principais conclusões in-
cluem: publicações envolven-
do empresas têm um impacto de 
citação mais alto; as contagens 
de citação de artigos de pesqui-
sa em IA com autoria corpora-
tiva na última década são sig-
nificativamente mais altas do 
que as anteriores; e os artigos 
de cooperação têm impacto de 
citação comparável ou ligeira-
mente mais alto do que os ar-
tigos puramente corporativos. 
O texto explora explicações po-
tenciais para essas observações, 
a saber: o acesso da indústria 
aos principais talentos acadêmi-
cos na pesquisa sobre machine 
learning, recursos computacio-
nais superiores e ativos exclu-
sivos de dados, já que estas em-
presas são as mesmas que ad-
ministram plataformas de re-
des sociais e motores de bus-
ca. O texto termina com reco-
mendações para academia, in-
dústria e formuladores de polí-
ticas, abordando preocupações 
e sugerindo ações para garantir 
uma abordagem equilibrada e 
ética na pesquisa em IA.

À medida que a IA se estabe-
lece como uma das tecnologias 
mais impactantes de nosso tem-
po, surge uma indagação cru-
cial: será que a academia ain-
da pode manter sua posição de 
liderança no desenvolvimento 
e pesquisa em IA, em compa-
ração com as empresas priva-
das na sociedade contemporâ-
nea? Recursos importam. Sem 
financiamento, infraestrutura 
e talento adequados, a pesqui-
sa acadêmica em IA corre o ris-
co de ficar para trás.

Empresas com seus recursos 
financeiros, plataformas expan-
sivas e acesso aos principais ta-
lentos estão modelando a nar-
rativa da IA. As implicações são 
duplas: um comprometimento 
potencial na qualidade da pes-
quisa e uma dinâmica de poder 
que favorecerá ao setor corpora-
tivo. A IA tem sede de dados, e 
as corporações possuem vastos 
reservatórios deles, coletados a 
partir da atividade dos usuários 
e operações internas. As univer-
sidades, por outro lado, enfren-
tam obstáculos na aquisição de 
conjuntos de dados semelhan-
tes. Esse desequilíbrio restringe 
a pesquisa acadêmica, limitan-
do o escopo e a profundidade de 
suas investigações em compara-
ção com seus pares corporati-
vos, ricos nesta matéria-prima.

Há que se considerar ainda 
o silenciamento do dissenso. A 
abertura e a crítica são pilares 
do discurso acadêmico, mas a 
pesquisa privada pode ser en-
volta em sigilo. À medida que 
as corporações controlam mais 
pesquisas em IA, surgem preo-
cupações sobre um efeito inibi-
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Artigos de autores 
que insistem em 
argumentos des-

gastados e destrutivos, 
com motivos doutriná-
rios e sectários, apare-
cem com frequência na 
imprensa. São textos que inci-
tam a polarização e o ódio, não 
propondo caminhos construti-
vos que levem a pavimentação 
da estrada em direção à paz en-
tre o estado da Palestina e Is-
rael. São sempre os mesmos a 
querer catequizar o leitor com 
suas informações, submetendo-
-o a uma lavagem cerebral típi-
ca de países totalitários, e sem-
pre demonizando o oponente. É 
um jogo de poderes, onde os in-
teresses predominam sobre os 
fatos reais. A desigualdade co-
mo os adversários estão sendo 
apresentados motivou este tex-
to, com respeito e críticas a am-
bos os lados, conforme exposto 
em artigos prévios.

Fatos desumanos recentes 
geraram respostas igualmente 
desumanas na região, transfor-
mando a barbárie em algo corri-
queiro aos olhos das sociedades 
do mundo todo. Basta consul-
tar a imprensa de variados paí-
ses, que denunciam os crimes, 
mas aqueles que poderiam im-
por soluções se mantêm cala-
dos. Sim, impor, pois ambos os 
lados se mantêm radicalmente 
irredutíveis em suas intenções. 
Um item maligno dessas preten-

sões é a total eliminação 
do outro, comprovando a 
falência moral e o radi-
calismo que esses povos 
cultos atingiram. Chama 
a atenção que essas cul-
turas não conseguiram 

construir sociedades atuais igua-
litárias, estáveis, pretensamen-
te civilizadas, em uma época na 
qual o ódio determina a atuação, 
e não a colaboração.

Situações injustificáveis, co-
mo o uso de pessoas como escu-
dos e armas proibidas, assassi-
natos seletivos, intolerância re-
ligiosa, assim como a insistente 
repetição de frases e palavras de 
efeito, são usadas de forma há-
bil para levar a opinião públi-
ca a assumir posições radicais 
contra um dos lados. Será que 
todo palestino nasce terroris-
ta? Ou será que todo israelense 
é a favor de expansionismo, da 
segregação e do desrespeito aos 
direitos humanos? Tentando fa-
zer uma analogia, será que ape-
nas um lado deve deter a pos-
se de uma cidade santa para as 
três religiões monoteístas? Será 
que o povo americano, se fosse 
informado devidamente, teria 
concordado com o lançamento 
das bombas por eles fabricadas, 
que estão arrasando cidades in-
teiras, que ficam parecidas com 
as densamente povoadas e des-
truídas Dresden e Hamburgo no 
final da Segunda Guerra? Um 
dos responsáveis por esses cri-

mes, ao visitar suas “obras”, en-
trou em crise depressiva pro-
funda. Será que pensar de for-
ma diferente, por exemplo, de 
um israelense, seria ser antis-
semita, ou de um palestino, se-
ria ser antiárabe?

É deprimente diariamente 
ler e ouvir que bombas que des-
troem quarteirões são continua-
mente usadas em áreas pales-
tinas, matando a população de 
forma indiscriminada, inclusi-
ve dezenas de milhares de crian-
ças, e obrigando populações a se 
aglomerar em outras vilas, sem 
água ou comida, que são proibi-
das de lá chegar. Ao mesmo tem-
po, o israelense vive diariamente 
com medo. Será que estão “lim-
pando o terreno” para futuros 
habitantes, utilizando esse úl-
timo incidente para colocar em 
prática um plano previamente 
construído? Alguns dizem que se 
trata de uma limpeza étnica, e as 
reações são violentas. Há anos, 
o sequestro de um jovem israe-
lense motivou uma reação mun-
dial impressionante. Será que a 
vida de um israelense vale mais 
que a de um palestino? São iro-
nias que podem ser interpreta-
das como consequentes aos sec-
tarismos, radicalismos e imper-
feições humanas.

A “barbárie” dos inimigos é 
também apontada na forma de 
se esconderem, como se tives-
sem outras formas e locais pa-
ra isso. São guerrilhas nas quais 

Oriente Médio: é hora de pensar em 
muito mais do que em geopolítica

tudo infelizmente é válido aos 
envolvidos. Em determinados ar-
tigos norte-americanos, critica-
-se até a presença de alunos pro-
venientes dessas regiões em es-
colas e universidades. Esquecem-
-se de que países como os Esta-
dos Unidos foram construídos 
também por esses “inimigos”. 
Eles não têm tanques de guer-
ra para protegê-los, dando-lhes 
abrigo seguro em terreno aber-
to, nem força aérea para locali-
zar e bombardear inimigos em 
campos visíveis. Portanto, usam 
buracos, cavernas e esgotos para 
se esconderem. Utilizam vilas e 
hospitais como esconderijos, co-
locando a vida de outros em pe-
rigo. As consequências das guer-
rilhas no extremo Oriente são até 
hoje sentidas, décadas após, in-
clusive em doenças acometen-
do recém-nascidos. Quais serão 
as consequências futuras nessa 
região? A desproporção de for-
ças era e é imensa, mas há danos 
enormes em ambos os lados. Os 
erros e crimes devem ser coloca-
dos abertamente, para serem jul-
gados em ambos os lados. A ju-
ventude paga preço elevado, com 
o trauma de guerra presente no 
resto de suas vidas. A sociedade 
israelense vive diariamente esse 
trauma, dentro de uma sociedade 
policialesca, e a palestina opri-
mida ininterruptamente, esfor-
çando-se para sobreviver.

Esses povos deveriam enten-
der que humanizar o oponente 
leva à sua compreensão, abrindo 
as portas ao diálogo, que prova-
velmente não ocorrerá por von-
tade própria tão já. Seria, então, 
o momento de países poderosos 
usarem toda a sua influência não 
pensando apenas em geopolítica, 
mas sim em bem-estar de seres 
humanos, e seus povos.

Charles Mady  é professor da Faculdade de Medicina da USP/Jornal da USP
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dor na análise crítica e no debate. 
Sem o holofote acadêmico, ilumi-
nando possíveis armadilhas e di-
lemas éticos, o desenvolvimento 
irrestrito da IA pode apresentar 
riscos imprevistos – ou mesmo 
calculados a partir de um racio-
cínio deletério ao bem comum.

Movida exclusivamente pelo lu-
cro, a pesquisa corporativa em IA 
costuma priorizar aplicações ime-
diatas em detrimento da compreen-
são fundamental. Isso leva a avan-
ços em áreas específicas, como al-
goritmos de marketing ou reco-
nhecimento facial, mas negligen-
cia questões teóricas mais amplas 
sobre a natureza da inteligência e 
suas implicações éticas. As univer-
sidades, com seu foco em pesquisa 
de longo prazo e investigação críti-
ca, podem equilibrar essa aborda-
gem míope e garantir uma com-
preensão mais holística da IA.

No entanto, enquanto as corpo-
rações podem acumular recursos, 
a academia tem sua própria arma: 
plataformas de código aberto. Ao 
compartilhar pesquisas e códigos 
abertamente, as universidades in-
centivam a colaboração global e 
democratizam o acesso ao conhe-
cimento. Isso fomenta um ecossis-
tema de pesquisa diversificado e 
vibrante, desafiando os monopó-
lios corporativos e garantindo que 
os benefícios da IA não sejam li-
mitados a poucos seletos.

Se a universidade é o ambiente 
responsável pelo desenvolvimen-
to tecnológico que nos levou a es-
te momento, não está tão claro se 
será ainda capaz de permanecer 
no controle. É curioso que o mes-
mo Hinton que representa este des-
locamento da academia para o se-
tor privado hoje se declare tremen-
damente preocupado com a possi-
bilidade de uma superinteligência 
agressiva, como fica evidente em 
entrevista para a revista New Yor-
ker, em novembro de 2023. Talvez 
o maior risco não esteja no poten-
cial das máquinas em si, mas na 
maneira como elas são controla-
das, e por quem.

Felipe Hoenen é pesquisador de Audiovisual e 
Novas Tecnologias/Jornal da USP Ferdinando Martins é professor da Escola de Comunicações 

e Artes da USP/Jornal da USP
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As Fatecs (Faculdades 
de Tecnologia do Estado) 
iniciaram nesta semana a 
convocação para matrícu-
la da quarta lista de apro-
vados do Provão Paulis-
ta Seriado, para ingresso 
nos cursos superiores de 
tecnologia no primeiro se-
mestre de 2024.

O candidato será con-
tatado por telefone ou e-
-mail pela própria uni-
dade em que teve a vaga 
confirmada. Para efetuar 
a matrícula, foi necessário 
encaminhar a documen-
tação solicitada até pelo 
Sistema Remoto de Matrí-
culas correspondente. Os 
links para os sistemas e as 
orientações sobre o pro-
cedimento estão disponí-
veis na página www.cps.
sp.gov.br/provaopaulista.

As Fatecs disponibili-
zam computador com in-
ternet como opção para 
quem quiser fazer a ma-

trícula. Após o prazo, o jo-
vem será desclassificado. 
As vagas não preenchidas 
pelo Provão Paulista Seria-
do serão transferidas para 
o Vestibular.

Ao todo, as Fatecs ofere-
cem 10 mil vagas pelo Pro-
vão Paulista, com ingresso 
entre o primeiro e o segun-
do semestre de 2024. São 
90 opções de cursos, de di-
ferentes áreas do conheci-
mento, voltadas a alunos 
de Escolas Estaduais da 
Secretaria da Educação e 
Etecs, bem como de outras 
redes participantes.

Além das Fatecs, a ini-
ciativa do Governo de 
São Paulo permite aces-
so direto a vagas na USP, 
Unicamp, Unesp e na 
Universidade Virtual do 
Estado de São Paulo, a 
Univesp. As informações 
sobre o calendário e as 
normas de cada institui-
ção de ensino podem ser 
consultadas no portal do 
Provão Paulista, infor-
mou o Estado.

Fatecs de SP convocam 
aprovados do Provão 
Paulista na 4ª chamada

cursos de tecnologia

da redação  l  região
tribunaliberal@tribunaliberal.com.br
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Willian inicia ano 
com seis Pls e quer 
benefícios a pessoas 
com tea e downCidades

O SAC (Sumaré Atléti-
co Clube) realizou recen-
temente, em parceria com 
o Rio Branco EC, uma ava-
liação técnica para garotos 
nascidos entre 2010 e 2015. 
Cerca de 400 atletas partici-
param da avaliação e 39 fo-
ram classificados para a se-
gunda fase. Esses jogadores 
vão participar dos próximos 
jogos para nova avaliação e 
aprovação para compor os 
elencos dos clubes.

Em 2023, o SAC e Rio 
Branco anunciaram par-
ceria nas categorias de ba-
se sub-11 a sub-14. Sumaré 
usa a marca do Rio Branco 
nas competições e o time 
de Americana é composto 
pelos atletas sumareenses.

SAC realiza avaliação técnica para garotos
Parceria

Os referenciados no CAPS 
Infantojuvenil de Sumaré 
participaram neste fim de 
semana do projeto PetLo-
ve, desenvolvido pela Secre-
taria de Proteção e Bem-Es-
tar Animal com a finalidade 
de promover terapia assisti-
da por animais domésticos.

O programa é implanta-
do em hospitais públicos 
e privados, unidades de 
saúde, clínicas, casas de 
repouso, entidades assis-
tenciais e escolas munici-
pais. Os animais domésti-
cos que participam do pro-
grama são os que estão sob 
responsabilidade da Pre-
feitura, domesticados, de 
índole pacífica e tempera-

mento equilibrado.
“Não são poucos os es-

tudos científicos que rela-
cionam o animal de esti-
mação com a melhora de 
crianças e adultos, seja de 
distúrbios do comporta-
mento ou de doenças gra-
ves. Pesquisas mostram 
que animais de estimação 
trazem, de fato, benefícios 
para a saúde. A presença 

Integrantes do CAPS de Sumaré 
participam de projeto PetLove

infantojuvenil
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39 atletas foram classificados para a segunda fase após a avaliação

divulgação
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Localizadas na região da Área Cura, 
novas bases descentralizadas serão 
entregues na sexta-feira (23) e visam 
agilizar o atendimento público

A Prefeitura de Suma-
ré entrega nesta sexta-fei-
ra (23), às 10h, as novas se-
des do Samu (Serviço de 
Atendimento Móvel de Ur-
gência) e Central de Ambu-
lâncias, na região da Área 
Cura. As novas bases des-
centralizadas vão ampliar 
e agilizar o atendimento 
de ocorrências, ofertando 
mais segurança e saúde pa-
ra a população.

Os novos espaços ficam 
na rua Dosolina Cathari-
na Bertolini, nº 285, Parque 
das Nações, são amplos e 
modernos e possuem quar-
tos, cozinha, lavanderia, 
sala, cômodas para guar-
dar material, banheiros e 
sala de gerência.

“Desde 2017, diversos in-
vestimentos foram realiza-
dos no setor, visando um 
atendimento humaniza-
do e digno. O Samu rece-
beu novos respiradores mó-
veis, após mais de 11 anos 
sem renovação dos apare-
lhos, para as ambulâncias 
do serviço padrão UTI, dan-
do um suporte avançado e 

mais seguro para o atendi-
mento. Já os veículos bási-
cos agora são todos equipa-
dos com desfibriladores. A 
corporação também rece-
beu novas ambulâncias no 
padrão UTI, equipadas com 
macas, suprimentos e insu-
mos. Agora, o Samu conta 
com seis ambulâncias nas 
ruas e mais uma de reserva. 
Além disso, uma nova equi-
pe foi incorporada, agilizan-
do e tornando mais eficien-
te o trabalho e atendimen-
to”, diz a Prefeitura.

As equipes receberam 
novos equipamentos, mo-
biliários e uniformes, com 
kits compostos por maca-
cão, camiseta e bota. A se-
de do Samu, em Nova Ve-
neza, passou por ampla re-
forma e manutenção, com 
adequação das salas para 
melhor atendimento, troca 
da iluminação e novo cal-
çamento. Os radiocomu-
nicadores da corporação 
também foram renovados, 
sendo possível a transmis-
são em tempo real em todo 
o território brasileiro.

Além da remodelação 
no atendimento, a corpo-
ração recebe capacitações, 

Novo espaço destinado ao Samu de Sumaré fica no Parque das Nações e é amplo e moderno

Sumaré marca entrega das sedes 
do Samu e Central de Ambulâncias

da redação  l  SUMArÉ
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simulados e atualizações. 
“E agora Sumaré possui 
o medicamento Metalise, 
uma injeção que dissolve 
o trombo durante o infar-
to, ampliando as chances 
de salvamento. Foi implan-
tado no município o proje-
to Samuzinho, capacitando 
a população para um aten-
dimento preliminar ágil e 
correto até as equipes de 
emergência chegarem. O 

treinamento é promovido 
pelos profissionais do Sa-
mu, Defesa Civil e Corpo de 
Bombeiros Municipal, que 
ensinam sobre os protoco-
los corretos de atendimen-
to mediante cada situação 
de urgência”, pontua.

O prefeito Luiz Dalben 
(PSD) lembrou da preca-
riedade do Samu de Suma-
ré. “Quando assumimos em 
2017, o Samu estava em si-

tuação precária, tinha ape-
nas duas ambulâncias e 
uma única em condições de 
uso. Com muito empenho e 
comprometimento, uma sé-
rie de melhorias foram rea-
lizadas na corporação, ad-
quirimos novas ambulân-
cias com auxílio do depu-
tado Dirceu Dalben e inves-
timos na saúde. A nova se-
de descentralizada do Sa-
mu Sumaré e da Central de 

Ambulâncias são um gran-
de reforço para a Saúde de 
Sumaré, prestando serviço 
24 horas para a população, 
seja com suporte básico ou 
suporte avançado. Suma-
ré segue o compromisso de 
investir em uma saúde de 
qualidade, séria e eficaz, pa-
ra que os munícipes estejam 
seguros e recebam um tra-
tamento de excelência”, dis-
se Luiz Dalben.

do animal desperta o dese-
jo de interação, o que aca-
ba por desenvolver habi-
lidades de comunicação, 
conexão, demonstração de 
afeto, dentre outras. Cien-
te de todos os benefícios 
que os animais podem tra-
zer para a recuperação dos 
seres humanos, implanta-
mos na cidade o programa 
PetLove, acreditando que 
a possibilidade da visita-
ção dos animais possa sim 
ajudar na saúde e qualida-
de de vida da nossa popu-
lação”, explicou o prefeito 
Luiz Dalben (PSD).

“Um dos compromissos 
do nosso governo é incen-
tivar o esporte, que contri-
bui para o bem-estar e qua-
lidade de vida da nossa po-
pulação. Queremos reve-
lar os talentos da cidade e 

gerar novas oportunidades 
aos nossos jovens. Nossos 
garotos nos enchem de or-
gulho e levam o nome de 
Sumaré por todo o Estado. 
Ampliar a participação em 
novas etapas e/ou competi-

ções é uma evolução natu-
ral do clube, que tem cres-
cido cada vez mais. Esta-
mos de portas abertas pa-
ra o SAC e para nossos atle-
tas”, disse o prefeito Luiz 
Dalben (PSD).
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Objetivo é intensificar estratégias de prevenção, controle e 
enfrentamento da doença transmitida pelo Aedes aegypti; 
Sumaré recebeu o maior recurso, cerca de R$ 1,3 milhão

Em uma iniciativa para 
fortalecer as ações de com-
bate à dengue na região, o 
governo estadual anunciou 
um investimento de R$ 3,5 
milhões destinados a Su-
maré, Hortolândia, Nova 
Odessa, Monte Mor e Pau-
línia. A distribuição dos re-
cursos contempla as cinco 
cidades, visando intensifi-
car as estratégias de pre-
venção, controle e enfren-
tamento da doença trans-
mitida pelo mosquito Ae-
des aegypti.

O município de Suma-
ré foi contemplado com a 
maior parcela: R$ 1,3 mi-
lhão. Esse montante per-
mitirá a implementação de 
ações como campanhas de 
conscientização, mutirões 
e reforço nas equipes de vi-
gilância epidemiológica.

Hortolândia recebe um 
investimento de R$ 1 mi-
lhão para intensificar as 
atividades de controle do 
vetor, promovendo a elimi-

nação de focos do mosqui-
to transmissor da dengue.

Para Nova Odessa foram 
destinados R$ 277,6 mil em 
recursos, permitindo a rea-
lização de ações de vigilân-
cia. Com a alocação de R$ 
462,7 mil, Monte Mor tam-
bém poderá implementar 
medidas preventivas e cor-
retivas no combate ao mos-
quito. Paulínia terá uma 
verba de R$ 515,2 mil.

O repasse ocorreu por-
que o governo de São Pau-
lo antecipou o pagamen-
to de R$ 205 milhões do 
IGM SUS Paulista (Incenti-
vo à Gestão Municipal) pa-
ra suporte aos municípios 
no enfrentamento às arbo-
viroses urbanas, sobretu-
do à dengue, que registrou 
51.175 casos no estado até 
o dia 15 de fevereiro.

O pagamento, anterior-
mente previsto para ocor-
rer em maio de 2024, faz 
parte das ações contra a 
dengue anunciadas pe-
lo Centro de Operações de 
Emergências (COE), coor-
denado pela Secretaria de 

Saúde de São Paulo. Os re-
cursos financeiros foram 
transferidos aos municí-
pios na modalidade “fun-
do a fundo”, destinada à 
cobertura das ações e ser-
viços de saúde implemen-
tados pelos Estados, Dis-
trito Federal e Municípios, 
cujos valores da primeira 
parcela do componente fi-
xo são apresentados na ta-
bela de pagamento da an-
tecipação do IGM SUS Pau-
lista. Os recursos prove-
nientes do programa IGM 
SUS Paulista se somam às 
medidas de intensificação 
de suporte aos municípios. 
Além disso, se necessário 
e após avaliação técnica, 
equipamentos portáteis 
e pesados podem ser dis-
ponibilizados para a uti-
lização nas cidades. Esse 
trabalho será apoiado pe-
la Defesa Civil Estadual, 
que também intensificará 
em parceria com as Defe-
sas Civis Municipais o tra-
balho de visita às residên-
cias e orientação aos cida-
dãos em todo o Estado. secretaria estadual adiantou repasse previsto para maio contra o mosquito da dengue

Estado repassa R$ 3,5 milhões 
para região enfrentar a dengue

A cantora Luiza Possi en-
cantou o público no Museu 
Municipal Estação Jacuba, 
na noite desta segunda-fei-
ra (19). A artista foi a grande 
atração do projeto “Todas 
Elas”, promovido pela Pre-
feitura de Hortolândia, pa-
ra celebrar a força feminina 
nas artes. O evento, que re-
uniu cerca de mil pessoas, 
contou com as presenças 
do prefeito José Nazareno 
Zezé Gomes, da primeira 
dama e presidente do Fun-
do Social de Solidarieda-
de, Maria dos Anjos, do se-
cretário de Cultura, Régis 
Athanázio Bueno, da depu-
tada estadual Ana Perugi-
ni e de outras autoridades e 
servidores municipais.

“Esta noite é muito es-
pecial e agradável, princi-
palmente para nós, mulhe-
res. Além do show da can-

tora Luíza Possi, temos aqui 
mulheres da nossa cidade, 
mostrando talento e muita 
força. Trabalhamos tam-
bém para seguir capaci-
tando, por meio de políti-
cas públicas, para que elas 
possam continuar seus ca-
minhos, evoluindo e se for-
talecendo. Obrigado a to-
dos que tornam uma noite 
como hoje uma data ainda 
mais especial. Nossa cida-
de é formada por grandes 
talentos, e intensificaremos 
os esforços para sempre es-
tarmos ao lado dessas pes-
soas que levam o nome de 
Hortolândia”, destacou Ma-
ria dos Anjos.

Luiza Possi apresentou 
seu novo espetáculo “Fes-
ta Luiza”, cujo repertório 
mescla sertanejo, samba, 
MPB e clássicos da música 
brasileira. A cantora tam-
bém emocionou o público 
com canções que marca-
ram sua carreira.

Antes do show principal, a 
palestrante Evelyn Werdini 
abordou o tema do empode-
ramento feminino. O proje-
to contou ainda com as can-
toras locais Ju Peres e Carla 
Tosetto, que abriram a noi-
te com suas apresentações.

A cada edição mensal, o 
projeto “Todas Elas” ofere-
ce uma programação es-
pecial com bate-papos, 
apresentações culturais, 
teatrais e musicais, desta-
cando cantoras e musicis-
tas que trazem o melhor da 
música popular brasileira e 
internacional. O projeto vi-
sa homenagear as grandes 
divas que marcaram gera-
ções e, ao mesmo tempo, 
dar visibilidade ao talento 
feminino nos palcos e na 
sociedade. Todas as atra-
ções são compostas exclu-
sivamente por mulheres, 
reforçando a importância 
da representatividade e da 
igualdade de gênero.

Luiza Possi encanta público 
de Hortolândia com clássicos

Cantora apresentou seu novo espetáculo, que mescla de sertanejo, samba e MPB

‘todas elas’

divulgação

O Fundo Social de Solida-
riedade de Hortolândia, ór-
gão vinculado à Prefeitura, 
e o SENAI (Serviço Nacio-
nal de Aprendizagem Indus-
trial), oferecem o curso de 
Aperfeiçoamento Profissio-
nal de Otimização de Pro-
cessos Produtivos - Manu-
fatura. São 20 vagas disponí-
veis. O curso é para pessoas 

a partir de 16 anos com En-
sino Fundamental completo.

As inscrições devem ser 
feitas online ou presencial-
mente na sede do Fundo. 
O curso começará no dia 
5 de março e irá até o dia 
25 de abril. As aulas se-
rão presenciais, às terças 
e quintas-feiras, das 18h 
às 22h, na Igreja de Jesus 
Cristo dos Santos dos Úl-
timos Dias, localizada no 
Jardim Sumarezinho.

O objetivo do curso é o 
desenvolvimento de com-
petências relativas à aplica-
ção de conceitos de manu-
fatura enxuta, criando es-
tratégias focadas na elimi-
nação de desperdícios e me-
lhoria dos processos produ-
tivos de uma empresa. Será 
ensinado como usar ferra-
mentas práticas e teóricas 
para facilitar o acompanha-
mento dos resultados obti-
dos pela empresa.

Hortolândia oferece curso de 
aperfeiçoamento de processos 
produtivos em manufatura

20 vagas
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sumaré: r$ 1,3 milhão
Hortolândia: r$ 1 milhão
Nova Odessa: r$ 277,6 mil
Monte Mor: r$ 462,7 mil
Paulínia: r$ 515,2 mil

repasse por cidade
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Coden confirma 
funcionamento 
‘100% adequado’ 
da ETE QuilomboCidades

Os vereadores de Sumaré 
aprovaram um projeto de 
lei que cria a Campanha de 
conscientização sobre se-
gurança digital nas escolas 
públicas da rede municipal 
de ensino. O PL nº 23/2024, 
de autoria do presidente da 
Casa, vereador Hélio Silva 
(Cidadania), recebeu todos 
os 20 votos favoráveis. A vo-
tação ocorreu na sessão or-
dinária realizada na ma-
nhã desta terça-feira (20). 
Agora o texto do projeto se-
gue para sanção do prefeito 
Luiz Dalben (PSD).

A campanha de cons-
cientização busca promo-
ver o exame minucioso, pe-
los estudantes, do impacto 
da tecnologia nas ativida-
des cotidianas e o aprendi-
zado do conceito de ciberci-
dadania, estimulando nos 
jovens a criticidade no tra-
to das relações sociais nos 
ambientes digitais. A ini-
ciativa também quer que os 
alunos tenham consciên-

cia sobre os riscos presen-
tes nos ambientes digitais, 
como abuso sexual virtual, 
cyber bullying, vazamentos 
de dados pessoais, ação de 
cibercriminosos, entre ou-
tras ameaças.

“O mundo está a cada dia 
mais conectado, e pratica-
mente todas as nossas ati-
vidades cotidianas são, em 
alguma medida, interme-
diadas pela tecnologia. A 
abundância de formas de 
acesso à internet gerou um 
mundo interligado e seus 
impactos afetam as rela-
ções humanas”, destaca o 
presidente Hélio, na justi-
ficativa do projeto.

Durante a campanha, 
também serão abordados 
os riscos à saúde física e 
psicológica, tais como ci-
bridismo (termo que se re-
fere à forma que a maioria 
da população vive conec-
tada o tempo todo), nomo-
fobia (medo ou ansiedade 
pela falta de uso do celular) 

Sumaré terá campanha de conscientização sobre segurança digital

Projeto do presidente da Casa, vereador Hélio Silva 
(Cidadania), recebeu todos os 20 votos favoráveis

divulgação
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Vereador protocolou na primeira 
sessão do ano pacote de projetos que 
beneficia pessoas com Transtorno do 
Espectro Autista e Síndrome de Down

O vereador Willian Sou-
za (PT) protocolou, na pri-
meira sessão ordinária de 
2024, seis projetos de lei 
que versam sobre bene-
fícios para pessoas com 
Transtorno do Espectro Au-
tista (TEA) e Síndrome de 
Down em Sumaré. As pro-
postas do parlamentar fo-
ram lidas durante o expe-
diente na sessão da última 
sexta-feira (16) e já estão em 
tramitação na Câmara.

O Projeto de Lei nº 
05/2024 dispõe sobre a con-
cessão de acompanhamen-
to psicológico na rede mu-
nicipal de Saúde para pais, 
familiares, responsáveis e/
ou cuidadores de pessoas 
com TEA e Síndrome de 
Down. O objetivo do acom-
panhamento psicológico é 
oferecer suporte emocio-
nal, orientação e informa-
ções úteis para lidar com 
os desafios relacionados 
ao cuidado e convívio com 
pessoas com autismo e Sín-
drome de Down.

Já o Projeto de Lei nº 
06/2024 altera a Lei Muni-
cipal nº 6.818 de 03 de maio 
de 2022, que trata sobre a 
obrigatoriedade da desti-
nação de vagas de estacio-
namento exclusivas para 
pessoas com autismo em 
supermercados, hipermer-

cados e shoppings do mu-
nicípio. A proposta visa au-
mentar a abrangência da lei 
já existente, garantindo que 
pessoas com TEA tenham 
acesso a vagas de estacio-
namento exclusivas em 
mais lugares, como hospi-
tais e clínicas; escolas e cre-
ches; estações de transpor-
te público, parques e praças 
públicas, além de outros lo-
cais de grande circulação 
no município.

Outra proposta que am-
plia os direitos das pes-
soas com autismo é o PL nº 
07/2024, que prevê a imple-
mentação de identificação 
visual nos prontuários de 
pacientes com autismo na 
rede pública municipal de 
Saúde. O projeto determina 
a colagem de etiquetas con-
tendo o símbolo do autis-
mo na capa dos prontuários 
dos pacientes como modo 
de assegurar maior sensibi-
lidade e cuidado nos aten-
dimentos a esses pacientes, 
aprimorando o tratamen-
to e priorizando os atendi-
mentos com o objetivo de 
evitar constrangimentos.

Os projetos de lei nº 09 e 
10/2024 dispõem, respec-
tivamente, sobre preferên-
cia para agendamento de 
consultas na rede munici-
pal de Saúde para pais, fa-
miliares, responsáveis e/ou 
acompanhantes de pessoas 
com autismo e Síndrome 

de Down; e a criação do 
Programa de Atendimen-
to Prioritário a Pessoas com 
Síndrome de Down nos ser-
viços de Saúde de Sumaré.

TARIFA ZERO
Entre as propostas apre-

sentadas pelo parlamentar, 
está o PL nº 08/2024, que 
concede isenção na tarifa 
de ônibus para familiares, 
responsáveis e/ou cuidado-
res de pessoas com autismo 
e Síndrome de Down em 
Sumaré. De acordo com o 
projeto, a isenção será con-
cedida mediante apresen-
tação de documentação 

comprobatória, que pode-
rá incluir laudo médico, de-
claração de instituição de 
saúde ou documento equi-
valente, que ateste a condi-
ção de autismo ou Síndro-
me de Down da pessoa sob 
os cuidados do beneficiá-
rio. Se aprovada, a isenção 
vai abranger todos os tipos 
de transporte coletivo pú-
blico, incluindo ônibus ur-
banos e demais modais dis-
poníveis no município.

“Temos dedicado mui-
ta atenção para a questão 
do autismo em Sumaré, e 
estamos propondo a am-
pliação de diversos direi-

tos também para pessoas 
com Síndrome de Down. 
Esses projetos têm o poten-
cial de elevar a qualidade 
de vida dessas pessoas e sei 
que os demais parlamen-
tares são muito sensíveis 
a essas questões. Acredito 
na aprovação, ao longo do 
ano, de todas essas propos-
tas e vamos trabalhar para 
garantir essas e novas con-
quistas”, disse o vereador.

Willian é autor da Lei 
Municipal nº 7.136/2023, 
que isenta as residências 
que possuem moradores 
com autismo da tarifa de 
água e esgoto no municí-

pio. O vereador acompanha 
a aplicação da lei e afirma 
que a medida já beneficiou 
diversas famílias suma-
reenses. “Essas iniciativas 
nasceram das audiências 
públicas realizadas na Câ-
mara para acolhermos as 
demandas das famílias que 
vivem essa realidade. É mo-
tivo de grande satisfação 
ver nossa iniciativa trans-
formada em lei e impac-
tando positivamente tantas 
pessoas. Seguimos abertos 
ao diálogo para compreen-
der e ajudar a atender essas 
necessidades”, completa o 
parlamentar.

Willian inicia ano com projetos que 
‘abraçam’ pessoas com TEA e Down
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Willian quer orientação 
a familiares de autistas 
e pessoas com Síndrome 
de Down na cidade

“Nossas crianças e ado-
lescentes são vistos atual-
mente, por uma parte de 
pesquisadores da área da 
educação, como ‘leitores 
de tela’ dada a quantida-
de de horas que passam à 
frente de celulares, table-
tes e computadores. Estu-
do, lazer, relações inter-
pessoais, tudo tem sido 
feito de forma digital por 
eles”, avalia o presiden-
te. “É essencial que a es-
cola esteja atenta e entre 
no debate sobre o uso das 
tecnologias, principal-
mente no que tange à in-
ternet, onde os principais 
ambientes ocupados pe-
las crianças e adolescen-
tes são as redes sociais”, 
finaliza o vereador.

SESSãO
Ainda durante a sessão 

ordinária desta terça, os ve-
readores aprovaram o PL 
nº 21/2024, que dispõe so-
bre a denominação da Área 

2 da Quadra 21 do Lotea-
mento Jardim João Paulo II, 
que passa a se chamar Pra-
ça Hermenegildo dos San-
tos. O projeto foi apresen-
tado pelo vereador Valdir 
de Oliveira (Republicanos). 
O PL nº 20/2024, de auto-
ria do vereador Tião Cor-
rea (PSDB), que denomina 
de Praça Sr. Miguel Loria-
no dos Santos o Sistema de 
Lazer 1 do Loteamento Jar-
dim Barcelona, foi retirada 
da pauta por apresentação 
de emenda.

Em regime de urgência, 
os vereadores aprovaram 
o PL nº 35/2024, de auto-
ria do prefeito Luiz Dal-
ben, que altera a estrutu-
ra administrativa, venci-
mentos de cargos efetivos, 
cria, transforma e extingue 
cargos e funções, reestru-
tura cargos e carreiras. Os 
parlamentares aprovaram 
ainda duas moções de con-
gratulação e duas de pesar. 
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e lesão por esforço repeti-
tivo, decorrentes do mau 
uso das tecnologias digi-
tais. Por fim, o projeto bus-
ca a conscientização sobre 
os cuidados que se deve ter 

com equipamentos eletrô-
nicos e programas de com-
putadores, de forma a evi-
tar a perda de dados sensí-
veis e o acesso não autori-
zado aos dados pessoais.
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Trabalho em rodovia que liga ambas as cidades atende 
solicitação do prefeito Leitinho junto ao Departamento de 
Estradas de Rodagem; investimento é de R$ 6,2 milhões

Atendendo a um pedido 
do prefeito Cláudio Schoo-
der, o Leitinho (PSD), o 
DER-SP (Departamento 
de Estradas de Rodagem do 
Estado de São Paulo) ini-
ciou nesta terça-feira (20) as 
obras de recuperação e re-
capeamento completo dos 
2,6 quilômetros da Rodo-
via Walter Manzato – deno-
minação oficial do trecho 
situado entre os kms 3,6 e 
6,2 da SP 127/304, a estra-
da vicinal que liga os mu-
nicípios de Nova Odessa e 
Sumaré. O investimento é 
de R$ 6,2 milhões.

O prefeito acompanhou 
pessoalmente o início das 
obras, ao lado do vereador 
Oseias Jorge, da secretária 
municipal de Obras, Proje-
tos e Planejamento Urbano, 
arquiteta Miriam Lara Net-
to, e do seu adjunto, o en-
genheiro Gustavo Valente. 
A obra consiste no recapea-
mento completo das faixas 
nos dois sentidos, nova pin-
tura e sinalização de solo e 
afixação de novas “tachas” 
refletivas na faixa central.

“É uma obra completa, 
que solicitamos ao Estado 
e ao DER-SP através da nos-
sa autoridade de trânsito, o 
Benedito Goes. É uma me-
lhoria muito importante, 
até porque passam por aqui 
diariamente não apenas 
motoristas de Nova Odes-
sa, mas também de Sumaré, 
de Americana e de outras ci-
dades. Queremos agradecer 

ao nosso governador Tarcí-
sio de Freitas e ao secretário 
de Governo do Estado, Gil-
berto Kassab, por esse cari-
nho e esse olhar diferencia-
do por Nova Odessa”, afir-
mou o prefeito Leitinho.

“A gente tinha solicita-
do essa obra no ano passa-
do, vai ajudar muito a gen-
te na questão de seguran-
ça de Trânsito e também 
de Mobilidade Urbana, ga-
rantindo uma estrada em 
excelentes condições para 
os milhares de motoristas 
que passam por aqui todos 
os dias”, acrescentou a se-
cretária Miriam.

“Era algo que nossa po-
pulação vinha pedindo. Vie-
mos vistoriar o início das 
obras e notamos que a em-
presa está utilizando máqui-
nas, equipamentos e mate-
riais de primeira qualidade, 
e tem uma equipe bem trei-
nada. Então vai ser um reca-
pe muito bem feito”, acres-
centou Gustavo Valente.

“Somos muito cobrados 
pela população, mas hoje 
estou feliz. Quero parabe-
nizar o prefeito Leitinho, 
o Goes e o pessoal da Se-
cretaria de Obras por terem 
viabilizado essa impor-
tante obra junto ao DER-
-SP. Parabéns em nome da 
população de Nova Odes-
sa, que vai ganhar muito 
uma estrada totalmente re-
capeada”, completou o ve-
reador Oseias Jorge.

WALTER MANZATO
A denominação da vici-

nal foi dada pela Lei Esta-

dual nº 13.206, de 24 de se-
tembro de 2008, de autoria 
do então deputado estadual 
(e atual prefeito de Ameri-
cana) Chico Sardelli. Man-
zato foi vereador em Nova 
Odessa por quatro manda-
tos consecutivos, de 1969 a 
1988, sendo eleito presiden-
te da Câmara Municipal 
em duas ocasiões, além de 
professor e diretor finan-
ceiro da Coden Ambiental.

Walter Manzato nasceu 
em 5 de abril de 1943, em 
Gália, no Estado de São 
Paulo, e era filho de João 
Manzato e Silvina Monção 
Manzato. Desde criança, 
sempre foi muito estudio-
so e gostava de jogar fute-
bol. Mudou-se para Nova 
Odessa em 1956, com seus 
pais e irmãos.

Empenhado nos estu-
dos e trabalho, encontrava 
tempo para o futebol. Re-
cebeu nos campos dessa ci-
dade o apelido de “Corvi-
nho”. Jogou no Progresso, 
União São Paulo, entre ou-
tros times, se destacando 
como artilheiro nos cam-
peonatos. Começou traba-
lhando como tecelão, de-
pois porteiro, escriturário, 
e chegou a exercer as fun-
ções de contador na extin-
ta Têxtil Nova Odessa, de 
onde só saiu aposentado.

Ca sou-s e c om Do-
na Aparecida Conceição 
Manzato, com quem teve 
os filhos Flávio Manzato, 
casado com Silvana Leme 
Manzato e Noely Apareci-
da Manzato Faralhe, ca-
sada com Marcos Rogério 

Obra receberá recapeamento completo das 
faixas nos dois sentidos, nova pintura e sinalização 

Estrada vicinal Nova Odessa-Sumaré 
começa a receber novo recapeamento

divulgação

A Prefeitura de Nova 
Odessa e a ABCL (Asso-
ciação Brasileira de Cultu-
ra Leta) promovem nesta 
quarta-feira (21), às 19h, no 
Paço Municipal, a recepção 
ao secretário de Estado do 
Ministério das Relações Ex-
teriores da Letônia, Andris 
Pelss. Além do secretário, 
serão recebidos pelo prefei-
to Cláudio Schooder, o Lei-
tinho (PSD), a Embaixado-
ra da Letônia para o Brasil, 
Alda Vanaga, e a represen-
tante do Ministério das Re-
lações Exteriores da Letô-
nia Karina Trapane.

Para tornar o encontro 
inesquecível para os visi-
tantes, a ABCL promove 
no saguão do Paço evento 
cultural “Ritmos e Rimas: 
Recepção Cultural ao Se-
cretário de Estado da Letô-
nia”, com as participações 
do Clube Literário de No-
va Odessa, que fará leituras 
de poemas em Leto e Por-
tuguês, do Coral Brazilijas 
Latviesu Koris e do Sexte-
to Canjica.

Seg u ndo Fel ipe A l-
brecht, voluntário da AB-
CL, essa visita oficial de 
autoridades estrangeiras 
“fortalecerá novamente 
os laços culturais e diplo-
máticos entre Nova Odes-

Nova Odessa e ABCL recebem ministro da Letônia

encontro acontece nesta quarta-feira (21), às 19h, no Paço de Nova Odessa

divulgação

LAçOs cuLTuRAis 
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Faralhe. Teve os netos Flá-
vio Manzato Júnior, Feli-
pe Leme Manzato, Monize 
Manzato Faralhe e Rodri-
go Manzato Faralhe.

Lecionou na Escola Es-
tadual Dr. Leandro Fran-
ceschini, em Sumaré. En-
sinou por 20 anos Contabi-

lidade Industrial, Comer-
cial, Elementos de Cus-
to e Análise de Balanço, 
de 1969 a 1989, quando se 
aposentou como professor.

Depois de aposentado, 
foi convidado para assumir 
o cargo de diretor financei-
ro da Coden, pelo seu pro-

fundo conhecimento da vi-
da pública e política da ci-
dade. Em 02 de agosto de 
2003, Manzato faleceu, dei-
xando um exemplo a ser se-
guido, pela determinação e 
seriedade que sempre nor-
teou sua vida pública, fami-
liar e profissional.
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sa e a Letônia”. Migrantes 
do país do leste europeu 
chegaram ao então recém-
-criado Núcleo Colonial no 
início do século 20, crian-
do uma das maiores comu-
nidades de migrantes que 
formaram Nova Odessa, 
ao lado de italianos, por-
tugueses e espanhóis.

“A embaixadora Alda 
Vanaga, que reside na Ale-
manha, visitou Nova Odes-
sa várias vezes (a mais re-
cente dela em março de 
2023, quando também foi 
recebida pelo prefeito Lei-
tinho), e é muito querida 
pela comunidade leta lo-

cal, contribuindo signifi-
cativamente para o estrei-
tamento das relações en-
tre as duas comunidades”, 
lembrou Albrecht.

Para ele, o evento “Rit-
mos e Rimas” será o “pon-
to alto” da visita, “celebran-
do a rica tapeçaria cultural 
através da literatura e mú-
sica, com participações es-
peciais do Clube Literário 
de Nova Odessa, do Bra-
zilijas Latviesu Koris e do 
Sexteto Canjica”. “Este en-
contro visa não apenas ho-
menagear nossos visitan-
tes ilustres, mas também 
promover uma apreciação 

mais profunda das culturas 
compartilhadas”, acrescen-
tou o presidente da ABCL.

Durante o evento aber-
to ao público desta quar-
ta-feira (21) à noite, have-
rá também o lançamento, 
pelo Clube Literário de No-
va Odessa, do livro “Cami-
nhos Pela Poesia”, uma co-
letânea de poemas publica-
dos entre 1925 e 1981 pe-
la Tipografia de Palma, de 
Varpa, Tupã (SP) – outra co-
munidade de descendentes 
de migrantes da Letônia.

“Esta publicação não 
seria possível sem o apoio 
fundamental da embaixa-

dora Alda Vanaga e do Mi-
nistério das Relações Exte-
riores da Letônia, refletin-
do o compromisso contí-
nuo com a promoção e pre-
servação da cultura leta no 
Brasil. Após o evento prin-
cipal, haverá uma oportu-
nidade única para solicitar 
autógrafos, permitindo aos 
participantes levar para ca-
sa uma peça tangível desta 
rica herança cultural”, des-
tacou Albrecht.

Além do evento cultural, 
a agenda da delegação letã 
em Nova Odessa incluirá 
um ato simbólico: o plantio 

de uma muda de árvore no 
Espaço Cultural Ralfo Kla-
vin, agendado para quin-
ta-feira, dia 22, às 9h. “Es-
te gesto representa o cres-
cimento contínuo e a for-
ça da amizade entre nos-
sas nações. A comunidade 
de Nova Odessa e arredo-
res está cordialmente con-
vidada a participar desse 
momento especial. Convi-
damos a todos a prestigiar 
os eventos e aproveitarem 
a oportunidade de se en-
contrarem com visitantes 
tão ilustres”, finalizou Fe-
lipe Albrecht.



Liminar

Justiça atendeu pedido feito pelo Sindsmor e determinou 
que a Prefeitura corrija demissão de servidora municipal 
que atuava como cuidadora de crianças e estava grávida

O prefeito de Monte Mor, 
Edivaldo Brischi (PSD), es-
tá sendo compelido a re-
integrar uma funcionária 
que atuava como cuidado-
ra de criança, contratada 
por tempo determinado em 
2023. A determinação judi-
cial ocorreu após a gestante 
ser dispensada pela admi-
nistração municipal, mes-
mo após informar sua gra-
videz aos gestores.

A servidora, identifica-
da como F.R.A, foi contra-
tada temporariamente pa-
ra exercer o cargo de cui-
dadora de criança junto à 
Secretaria Municipal de 
Educação, no período de 
abril a dezembro de 2023. 
No entanto, mesmo estan-
do grávida e tendo infor-
mado a condição aos seus 
superiores, a Prefeitura de-
cidiu dispensá-la em 21 de 
dezembro do ano passado.

Diante da situação, a tra-
balhadora procurou o Sin-
dicato dos Servidores Mu-
nicipais de Monte Mor, 

Sindsmor, que, alegando 
“violação de direitos”, mo-
veu uma ação judicial com 
pedido de liminar contra a 
demissão feita pela gestão 
municipal. Em 16 de feve-
reiro, o juiz da Comarca de 
Monte Mor, Rafael Imbru-
nito Flores, decidiu, em se-
de de liminar, pela reinte-
gração da funcionária ou 
pagamento dos salários 
correspondentes.

“O Sindsmor buscou ga-
rantir o direito da funcio-
nária e a proteção tanto da 
mãe quanto da criança”, 
disse. O advogado do sindi-
cato, Rafael Lopes de Car-
valho, enfatizou que a lei 
assegura à mulher gestan-
te uma estabilidade desde 
a concepção até cinco me-
ses após o parto. Ele ressal-
tou que a gestão da Prefei-
tura deveria ter observado 

e cumprido o mandamen-
to constitucional, que proí-
be a dispensa arbitrária ou 
sem justa causa da servi-
dora gestante durante es-
se período.

O diretor do Sindsmor, 
Adelicio Paranhos, des-
tacou a necessidade de 
apoiar a servidora, ressal-
tando que a estabilidade 
da gestante foi violada pe-
la administração munici-
pal, ameaçando a saúde da 
mãe e da criança. Ele clas-
sificou a atitude como uma 
“total falta de bom senso” 
da Prefeitura.

A presidente do Sinds-
mor, Marcia Muniz, relem-
brou casos anteriores em 
que a Prefeitura agiu “de 
forma arbitrária”, ressal-
tando que não é a primei-
ra vez que o sindicato bus-
ca socorro judicial para ga-
rantir os direitos dos ser-
vidores. No ano de 2021, 
uma servidora que exercia 
cargo comissionado tam-
bém foi exonerada e teve 
que ser reintegrada após 
a intervenção do sindica-
to na Justiça.

Prefeito Brischi é obrigado a reintegrar 
gestante demitida após decisão judicial

divulgação

O prefeito Cláudio Schoo-
der, o Leitinho (PSD), rece-
beu na segunda-feira (19), 
em seu gabinete, a direto-
ria da Acino (Associação 
Comercial e Industrial de 
Nova Odessa), para estrei-
tar os laços institucionais 
de debater futuras parce-
rias com a entidade de clas-
se que representa o comér-
cio e o setor produtivo da ci-
dade. Participaram a presi-
dente da Acino, Juçara Ro-
solen, o vice-presidente Gil-
son Costanzo, e a secretária 
Denise Zanetti, além do se-
cretário municipal de De-
senvolvimento Econômico 
e Social, Rafael Brocchi.

“A nossa gestão está sem-
pre de portas abertas para as 
demandas do comércio, da 
indústria e do setor de ser-
viços de Nova Odessa. E a 
Acino tem um papel funda-
mental nessa parceria, que é 
intermediar essas reivindi-
cações junto ao Poder Públi-
co. Então estamos sempre à 
disposição para conversar e 
propor novas parcerias com 
a Associação Comercial”, co-
mentou o prefeito Leitinho 
logo após a reunião.

“A finalidade foi de es-
treitar os laços e também 
para que a Associação se-
ja sempre lembrada e con-
siderada, tanto nos eventos 
da cidade, quanto no de-
senvolvimento econômi-
co. Foi uma ótima oportu-
nidade para reforçarmos o 
valor da nossa entidade, es-
pecialmente quando em-
presas procurarem a cida-
de para instalarem seus 
negócios, já que temos di-
versos benefícios que po-
dem auxiliar não somente 
o empreendedor, com di-
versos tipos de assessorias 
e treinamentos, mas tam-
bém seus colaboradores, 
com os convênios relacio-

nados à saúde e educação, 
por exemplo”, afirmou a 
presidente Juçara Rosolen.

“Queremos ajudar a im-
pulsionar essa parceria da 
Acino com a Prefeitura, pa-
ra fortalecer o comércio e 
indústrias locais, atraindo 
novos empreendimentos e 
ampliando divulgação pa-
ra empresários recém-che-
gados”, acrescentou o vice 
Gilson Costanzo.

“Queremos manter es-
sa parceria nos eventos, 
como aconteceu na Cam-
panha de Natal de 2023, e 
atuar em conjunto no inte-
resse das empresas, comér-
cios e prestadores de servi-
ço de Nova Odessa. Unin-
do forças, a Prefeitura, por 
meio da Secretaria de De-
senvolvimento Econômico, 
e a Acino, conseguimos de-

bater ideias e auxiliar pe-
quenos, médios e grandes 
empreendedores do muni-
cípio”, finalizou o secretá-
rio Rafael Brocchi.

A entidade disponibili-
za aos seus associados di-
versas parcerias que bene-
ficiam os empresários, fun-
cionários e dependentes, 
com desconto em contrata-
ções de Plano de Saúde Em-
presariais, Convênio Odon-
tológico, Escolas de Ensino, 
Faculdades, SCPC – Servi-
ço Central de Proteção ao 
Crédito, Sala de Reuniões, 
Cursos e Palestras, Orien-
tações Jurídica, Consulto-
ria em Gestão de Negócios.

Também promove cam-
panhas de fortalecimento 
de vendas em várias datas, 
Sebrae Aqui para orienta-
ção aos micro e pequenos 
empreendedores.

Leitinho discute com a Acino 
parcerias para apoiar comércio

Leitinho recebeu a diretoria da Acino para estreitar laços institucionais e debater futuras parcerias com a entidade

portas abertas
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diretor do sindsmor, 
Adelicio Paranhos, 
comemora decisão em 
favor de servidora

paulo medina  l  monte mor
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mesmo estando 
grávida, servidora  
foi dispensada em 

21 de dezembro 
do ano passado
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Com apoio da Prefei-
tura de Nova Odessa, da 
Acino (Associação Co-
mercial e Industrial da ci-
dade), Aescom America-
na, Ciesp, Sinditec e Sin-
comércio, o Sebrae pro-
move em Nova Odessa, 
em março, quando é ce-
lebrado o “Mês das Mu-
lheres, a palestra gratui-
ta “Seja uma Líder Plena 
e Inspiradora”.

“Descubra o poder de 
se tornar uma líder ple-
na e inspirada com nos-
so programa especiali-
zado. Este curso oferece 
uma jornada única pa-
ra desenvolver habilida-
des de liderança, onde 
você aprenderá a equili-
brar sabedoria, empatia e 
ação para se destacar co-
mo um líder autêntico”, 
convida o Sebrae.

O encontro aconte-
ce no dia 28 de março, 
às 8h, na sede da Acino, 
que fica na rua 15 de No-
vembro, nº 685, no Cen-
tro. As inscrições devem 
ser feitas de forma anteci-

pada através do link htt-
ps://empreendarapido.
sebraesp.com.br/produ-
to/turma/30399068. Mais 
informações pelo What-
sApp (19) 99660-3170. 
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Nova Odessa vai 
receber palestra de 
liderança feminina

sede da Acino será palco de palestra e capacitação

fotos: divulgação

“Queremos 
manter essa 
parceria nos 

eventos, e atuar 
em conjunto”
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A Prefeitura de Horto-
lândia promove o espetá-
culo “Hortocity Comedy” 
na próxima segunda-feira 
(26). Para quem gosta de 
stand-up comedy, o show 
terá quatro humoristas de 
renome nacional: Luiz Pai-
xão, Zé Neves, Enio Vivona 
e João da Nica. O show se-
rá, às 19h, no Teatro Eliza-
beth Keller de Matos, que 
fica dentro da Unidade Cul-
tural Arlindo Zadi, locali-
zada na rua Graciliano Ra-
mos, 280, no Jd. Amanda. 
Para assistir ao espetáculo, 
é necessário retirar ingres-
so. A retirada pode ser feita 
das 8h às 17h no teatro, ou 
ainda no dia do evento. O 
teatro tem capacidade pa-
ra 200 pessoas. A classifica-
ção indicativa é para maio-
res de 16 anos de idade.

Além de se divertir, o pú-
blico poderá ainda prati-
car a solidariedade. O even-
to promoverá a troca soli-
dária, isto é, um ingresso 
por um quilo de alimento 
não perecível. De acordo 
com a Secretaria de Cultu-
ra, a troca do alimento pe-
lo ingresso é facultativa. Os 
itens alimentícios arreca-

dados serão encaminhados 
para o Fundo Social de So-
lidariedade, que distribui-
rá os alimentos para pes-
soas e famílias em situação 
de vulnerabilidade social. 
Mais informações sobre o 
evento podem ser obtidas 
pelo WhatsApp da Secreta-
ria de Cultura, cujo núme-
ro é (19) 99979-5576.

O secretário de Cultu-
ra, Régis Athanázio Bue-
no, destaca o aspecto social 

que envolve o espetáculo. 
“Eventos como o ‘Hortocity 
Comedy’ são essenciais pa-
ra a vitalidade cultural da 
cidade. Além de oferecer 
uma oportunidade para o 
público desfrutar de uma 
noite de lazer e risadas, o 
show também fortalece o 
tecido social ao apoiar ini-
ciativas de solidariedade. É 
uma demonstração de co-
mo a cultura e a solidarie-
dade podem andar de mãos 

Espetáculo traz humoristas 
renomados a Hortolândia

evento terá participações de Ênio Vivona, 
Luiz Paixão, João da Nica e Zé Neves

d
iv

u
lg

aç
ão

‘Hortocity comEdy’

A Prefeitura de Horto-
lândia disponibilizou um 
telefone temporário pa-
ra a população entrar em 
contato com a Central de 
Ambulância, órgão da Se-
cretaria de Saúde. O nú-
mero é (19) 99976-3253. 
Por meio da linha telefô-
nica, os moradores podem 
confirmar, um dia antes, 
o serviço de transporte de 
pacientes dentro da cida-
de ou para outra localida-
de fora de Hortolândia.

A disponibilização da 
linha telefônica temporá-
ria acontece em razão de 
os três telefones da Cen-
tral de Ambulância esta-
rem com problemas pro-
vocados pela chuva.

De acordo com a Se-
cretaria de Saúde, desde 
a última quinta-feira (15), 
já foram abertos vários 
protocolos de solicitação 
de reparo das linhas jun-
to à empresa responsável 
pelo serviço de telefonia. 
A empresa ainda não deu 
previsão da data do servi-
ço de reparo.

Hortolândia divulga 
telefone da Central 
de Ambulâncias

númEro tEmporário

Paciente pode confirmar agendamento 
do transporte pelo (19) 99976-3253

divulgação
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Dois funcionários da concessionária foram autuados por 
suposto despejo de esgoto no ribeirão, mas Cetesb esteve na 
ETE nesta terça e atestou que a estação opera corretamente

O diretor-presidente da 
Coden Ambiental, o bió-
logo Elsio Boccaletto afir-
mou na tarde desta terça-
-feira (20), em entrevista 
coletiva, que a ETE (Esta-
ção de Tratamento de Es-
goto) Quilombo de Nova 
Odessa segue funcionan-
do normalmente, aten-
dendo “a todos os padrões 
ambientais e que não pos-
sui quaisquer vazamentos 
de esgoto in natura”. A de-
claração ocorreu depois da 
prisão, nesta segunda-feira 
(19), do diretor técnico da 
Coden, Rean Gustavo So-
brinho, e da responsável 
da ETE, Camila Jorge Go-
mes, que é engenheira quí-
mica. Ambos foram autua-
dos por suposto crime am-
biental e liberados depois 
do pagamento de fiança.

Empresa de economia 
mista cuja quase totalida-
de das ações pertencem ao 
próprio município, a Co-
den Ambiental atua como 
concessionária dos servi-
ços de saneamento básico 
de Nova Odessa, com ín-
dices ambientais “excelen-
tes e amplo reconhecimen-
to pela excelência dos ser-
viços prestados à comuni-

dade ao longo de mais de 
quatro décadas”, diz.

Segundo Boccaletto, 
além de atender aos crité-
rios ambientais vigentes, a 
ETE Quilombo conta com 
todo o licenciamento am-
biental e tem seu funciona-
mento acompanhado men-
salmente pela Agência Am-
biental Regional da Cetesb 
(Companhia Ambiental do 
Estado de São Paulo) “sem 
problemas recentes”.

Na segunda-feira (19), 
uma denúncia de suposto 
“vazamento” e despejo de 
esgoto in natura no Ribei-
rão Quilombo levou a Po-
lícia Civil à ETE Quilom-
bo, às margens da Rodovia 
Astrônomo Jean Nicolini.

Peritos teriam constata-
do efluentes não tratados 
“escapando” de uma tubu-
lação. Na ocasião, dois en-
genheiros da companhia 
foram detidos, levados à 
Central Judiciária de Ame-
ricana, onde foram autua-
dos pelo suposto crime am-
biental e liberados após pa-
gamento de fiança.

Segundo Boccaletto, no 
entanto, o que os policiais 
viram foi um sistema de 
proteção da própria ETE 
Quilombo em funciona-
mento, como previsto des-
de a fase de projeto e ao 

longo dos 12 anos de ope-
ração da Estação, inaugu-
rada em dezembro de 2012 
e que conta com tecnologia 
holandesa.

Trata-se de um “ladrão” 
– ou extravasor – instala-
do no final da rede cole-
tora de esgoto, logo an-
tes dos efluentes chega-
rem à ETE, que deixa “es-
capar” o excesso de volume 
de água em momentos de 
chuva forte, por exemplo. 
Caso entrasse em grande 
volume na ETE, essa água 
em excesso poderia cau-
sar danos aos equipamen-
tos ou às bactérias que fa-
zem a “limpeza” do esgoto. 
Parte do projeto original e 
construído junto ao restan-
te da ETE, o sistema serve, 
por exemplo, para permi-
tir a realização de manu-
tenções programadas ou 
emergenciais na própria 
Estação, explicou a Co-
den. Esse volume em ex-
cesso quando chove acon-
tece porque muitas pessoas 
ligam suas calhas domésti-
cas (que captam água das 
chuvas) direto na rede de 
esgoto da cidade, o que é 
proibido, afirma.

“Trata-se de lançamen-
to clandestino de água de 
chuva na rede de esgoto, 
o que não é permitido por 

Laudo da Cetesb produzido após vistoria aponta que eTe Quilombo funciona adequadamente

Coden confirma 
funcionamento 
‘100% adequado’ 
da ETE Quilombo
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lei. Fizemos análises pre-
liminares na mesma água 
que a Polícia Civil coletou 
e ficou demonstrado que 
se trata basicamente de 
água de enxurrada”, res-
saltou o biólogo.

A companhia não des-
carta a hipótese de que 
o extravasor tenha sido 
eventualmente aciona-
do por outra razão, sem o 
conhecimento da Coden. 
“Por isso, para evitar no-
vos maus entendidos como 
este, a Coden decidiu inu-
tilizar temporariamente o 
extravasor”, diz.

“A Cetesb esteve na ETE 
Quilombo nesta terça-fei-
ra e atestou que a mesma 
está operando normal-
mente, que o efluente es-
tá dentro dos padrões e 
que não há ef luente ‘va-
zando’”, acrescentou.

O diretor da Coden afir-
mou, no entanto, que o pro-
cedimento da Polícia Civil, 
diante das denúncias, foi 
“totalmente correto”. O ca-
so é apurado pela Polícia 
Civil de Americana.

Por fim, segundo Bocca-
letto, a Coden Ambiental es-
pera agora que o inquérito 

sobre o caso seja instaura-
do no âmbito da Polícia Ci-
vil para poder prestar todas 
as informações técnicas, 
explicar o funcionamen-
to e a importância do siste-
ma de “ladrão”, demonstrar 
que a ETE Quilombo con-
tinua operando normal-
mente, atingindo os índi-
ces de tratamento preco-
nizados e, principalmente, 
que Nova Odessa “mantém 
seu compromisso históri-
co de não contribuir para a 
poluição do Ribeirão Qui-
lombo”, que ainda é consi-
derado um rio “morto”.

dadas, enriquecendo a vida 
de todos em Hortolândia”, 
destaca o secretário.

conHEça os comEdiantEs
Enio Vivona é humoris-

ta, ator, imitador e dubla-
dor, integrante do grupo Ca-
fé com Bobagem, que faz 
enorme sucesso no rádio 
brasileiro. Fez parte do elen-
co dos programas “Praça é 
Nossa” (SBT) e “Domingão 
do Faustão” (Globo), além 
de ter feito participações na 
emissora Record e no canal 
pago Multishow.

Luiz Paixão é humorista, 
roteirista, radialista e rap-
per. Já se apresentou nos 
programas de televisão de 
Raul Gil, Gugu Liberato e 
“Tudo é possível”, de Ana 
Hickman. Atualmente, co-
manda o programa de rá-
dio “Hora do leite”.

João da Nica é humoris-
ta que faz muito sucesso no 
YouTube com suas histó-
rias vividas como motoboy. 
Faz parte do elenco do pro-
grama “Perrengue”, exibi-
do em âmbito nacional pe-
la TV Bandeirantes.

Zé Neves faz apresen-
tações de comédia stand-
-up desde 2009. Além dis-
so, também atua como ro-
teirista e apresentador de 
rádio. Em parceria com o 
comediante Luiz Paixão, 
criou o espetáculo itine-
rante “Comédia 019”, que 
realiza apresentações em 
bares da região.



pontos positivos

Prefeitura de Hortolândia realizou 
segunda rodada de eventos oficiais 
de entrega dos kits escolares do novo 
ano letivo, na Emei Zenaide e na 
Emef D. Ana José Bodini Januário

Moradores de Hortolân-
dia destacaram nesta se-
mana a qualidade dos ma-
teriais e uniformes escola-
res distribuídos pela Pre-
feitura. “O material é muito 
bom, tem bastante lápis de 
cor, canetas, lápis. Dá pa-
ra o ano inteiro. O unifor-
me também é bom. Assim 
tem como identificar que 
a criança é da escola”, ava-
liou a dona de casa Aman-
da Caetano da Silva, de 30 
anos, mãe de Arthur, de 10 
anos, estudante do 5º ano 
na Emef (Escola Municipal 
de Ensino Fundamental) 
Caio Fernando Gomes Pe-
reira, no Jardim Nossa Se-
nhora Auxiliadora.

“É muito bom ter o uni-
forme. Assim não precisa 
usar a roupa de casa, por-
que na escola às vezes ele 
suja, mancha, rasga, né? O 
uniforme representa tam-
bém segurança, porque di-
ferencia ele de outra crian-
ça que não estuda na re-
de municipal. A mochila 
também ajuda. Eu me des-
preocupei de comprar os 
materiais, porque a esco-
la me falou que ele rece-
beria”, afirmou a vendedo-
ra Mayara Rodrigues Mon-
ção, de 31 anos, ressaltan-
do tanto a qualidade dos 
itens quanto a praticida-
de de vestir diariamente 
o filho Caio R. Lima, de 5 
anos, com o traje escolar. 
O garoto está matriculado 
no Jardim II, na Emei (Es-
cola Municipal de Educa-
ção Infantil) Zenaide Fer-
reira de Lira Seorlin, no 
Remanso Campineiro.

“O uniforme é ótimo, é 
bem prático para lavar e 
usar e não é muito quen-
te. Também acho ótima a 
qualidade dos materiais”, 
comenta Fernanda Araú-
jo, de 26 anos, mãe de Ali-
ce Araújo, de 8 anos, aluna 
do 3º ano na Emef D. Ana 
José Bodini Januário, no 
Jardim Amanda.

Assim como elas, diver-
sos pais, familiares e res-
ponsáveis que acompa-
nham as cerimônias de en-
trega oficial de kits de uni-
formes de verão e de ma-
teriais escolares, em rea-
lização pela Prefeitura de 
Hortolândia nesta sema-
na, ressaltam estes e outros 
aspectos positivos da ação. 
Para a comunidade esco-
lar, o que está em jogo são 
valores como igualdade de 
oportunidades; respeito à 
dignidade da criança e dos 
demais estudantes; sensa-
ção de pertencimento, pro-
teção e segurança; incen-
tivo aos estudos e à vivên-
cia da infância no ambien-
te escolar e economia de re-
cursos financeiros por par-
te das famílias.

Nesta terça-feira (20), o 
prefeito José Nazareno Ze-
zé Gomes acompanhou a 
entrega de uniformes e ma-
teriais escolares em mais 
duas escolas: a Emei Zenai-
de e a Emef D. Ana José Bo-
dini Januário.

Na primeira unida-
de visitada, Zezé ressal-
tou a grande reforma es-
trutural que a Adminis-
tração realizou no prédio, 
no ano passado. Lá, houve 
troca de calhas e rufos, te-
lhado e piso, além de ben-
feitorias na caixa de areia. 

Neste ano, a reforma conti-
nua e, até meados de mar-
ço, prevê a implantação de 
novo playground para ale-
grar os cerca de 400 estu-
dantes da escola, conside-
rada referência no municí-
pio. “É de grande impor-
tância para nós esta refor-
ma, por trazer segurança e 
bem-estar às nossas crian-
ças”, comentou a diretora 
da escola, Francisca San-
dra Vitor Sólon.

“Graças a Deus demos 
uma repaginada na esco-
la, que é um cartão-postal 
na rede municipal de ensi-
no. Muitos pais e mães bus-
cam vaga para os filhos es-
tudarem aqui. Reformar as 
escolas, entregar materiais 
e uniformes é cuidar das 
pessoas, assim como ins-
talar os totens de seguran-
ça, trazer grandes empre-
sas para a cidade e capaci-
tar quem mora em Horto-
lândia para disputar essas 
vagas de emprego”, desta-
cou o prefeito.

Para o secretário de Go-
verno, Carlos Augusto César 
“Cafu”, uma das autoridades 
presentes às cerimônias, en-
tregar mochilas a todos é ter 
um olhar diferenciado pa-
ra a comunidade. Outro as-
pecto ressaltado pelas au-
toridades públicas presen-
tes aos eventos diz respeito 
ao projeto social responsá-
vel pela confecção dos uni-
formes. “Todos os projetos 
sociais deste governo têm 
um olhar muito diferencia-
do para dar dignidade às 
pessoas. Falamos no uni-
forme com muito orgulho, 
pois a confecção dele insere 
as mulheres no mercado de 
trabalho, porque a mulher 
tem uma vida fora de casa, 
tem uma grande importân-
cia social. A confecção dos 
uniformes é fruto do traba-
lho delas. Esse olhar fortale-
ce as relações com a comu-
nidade”, afirma o secretá-
rio de Inclusão e Desenvol-
vimento Social, Francisco 
Raimundo da Silva.

Os 26 mil kits de unifor-
mes de verão foram feitos 
por bolsistas, majoritaria-
mente mulheres, inscri-
tas no programa Acerte 
(Ação Cidadã de Requali-
ficação, Trabalho e Educa-
ção), da Secretaria de Go-
verno. Elas participam do 
curso Costura & Moda do 
CQP II (Centro de Quali-
ficação Profissional), ór-
gão vinculado à Secreta-
ria de Inclusão e Desen-
volvimento Social. A cos-
tura industrial dos unifor-
mes escolares é uma ação 
que atende ao Novo PIC 
(Programa de Incentivo ao 
Crescimento), em execu-
ção pela Administração 
Municipal.

As dez cerimônias ofi-
ciais de entrega, que acon-
tecerão até sexta-feira (23), 
marcam o início do pro-
cesso de distribuição dos 
kits de materiais e de uni-
formes de verão aos estu-
dantes. Cada escola vincu-
lada à rede municipal tem 

autonomia para informar 
aos pais e responsáveis co-
mo fará a entrega dos kits 
aos alunos, neste período.

Os kits de uniforme de 
verão são compostos por 
duas camisetas e uma ber-
muda. Ao todo, serão dis-
tribuídas 78 mil peças, be-
neficiando estudantes da 
Educação Infantil, do En-
sino Fundamental (do 1º 
ao 5º ano) e da EJA (Edu-
cação de Jovens e Adul-
tos). Já os kits de inverno, 
com previsão de entrega 
a partir de março, contêm 
uma calça e um agasalho, 
totalizando 52 mil peças. 
Além disso, cada aluno re-
ceberá também uma mo-
chila completa, contendo 
diversos materiais escola-
res adequados a cada mo-
dalidade de ensino e faixa 
etária. Entre os itens a se-
rem entregues estão ca-
dernos, lápis, borracha, 
apontador, tesoura, cola, 
lápis de cor, tinta guache 
e estojo para organização.

Objetivo da ação é oferecer educação de qualidade aos alunos municipais, diz Prefeitura

Comunidade aprova qualidade dos
materiais e uniformes em Hortolândia
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Um homem foi preso por 
adulteração de sinal de veí-
culo e por ser procurado 
pela justiça devido a um 
assalto, nesta segunda-fei-
ra (19), na avenida José Ve-
dovatto, no Parque das Na-
ções, em Sumaré. Durante 
a abordagem, o indivíduo 
ainda forneceu nome falso.

Policiais militares fa-
ziam patrulhamento pe-
la avenida José Vedovat-
to, quando avistaram uma 
motocicleta no contraflu-
xo em atitude suspeita. A 
equipe retornou e proce-
deu a abordagem.

O condutor tentou fugir 
ao ver a viatura, porém, foi 
abordado pelos policiais. 
Durante questionamen-
to, o indivíduo informou 
que adquiriu a motocicle-
ta há uma semana. A PM 
realizou pesquisa do em-
placamento via Copom e 
foi constatado uma Dafra/
Speed 150, porém a moto-
cicleta era uma Honda/CG 

A Polícia Militar pren-
deu um homem por tráfi-
co de drogas na madruga-
da desta terça-feira (20), 
na rua Virgílio Basso, na 
Vila Valle, em Sumaré. 
No local, foram aborda-
dos três indivíduos e lo-
calizada uma sacola con-
tendo cocaína.

Os policiais realiza-
vam patrulhamento pelo 
bairro, local já conheci-
do pela prática do tráfico 
de entorpecentes, quan-
do avistaram três indiví-
duos próximos a uma vie-
la. Com a aproximação da 
equipe policial, um dos 
indivíduos empreendeu 
fuga e dispensou um ob-
jeto em um bueiro.

De imediato, foi reali-

zada abordagem aos indi-
víduos, sendo localizado 
com o primeiro a quantia 
de R$ 210. O segundo pos-
suía a quantia de R$ 80 e 
o terceiro indivíduo, nada 
trazia consigo. Ao verificar 
o objeto dispensado, foi lo-
calizada a cocaína.

Os indivíduos foram 
conduzidos até o Plantão 
Policial, onde apenas um 
deles permaneceu preso.

160. Ao pesquisar o núme-
ro do motor, foi confirma-
do que se tratava de uma 
Honda/CG 125. 

O indivíduo foi inda-
gado sobre a documen-
tação e informou que es-
tava em sua residência. 
Com o apoio da viatura, 
na residência do indiví-
duo foi realizado contato 
com a esposa. A PM disse 
que necessitava do docu-

mento do marido, ela en-
tão informou não conhe-
cer nenhum indivíduo 
com aquele nome, geran-
do suspeita sobre a veraci-
dade da identidade passa-
da pelo suspeito.

O homem foi conduzido 
ao 2° Distrito Policial, onde 
confessou que havia sido 
preso e durante a “saidi-
nha” não retornou na data 
prevista. Ele foi capturado.

Procurado por roubo é preso 
com motocicleta adulterada

Suspeito de tráfico de drogas 
é detido pela PM em Sumaré

Moto adulterada foi apreendida por policiais militaresacusado de tráfico foi mantido preso pela Polícia Civil
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A cidade de Arealva, surgida em 1867, está localizada no Centro do Estado paulista 
às margens do Rio Tietê. O nome veio de suas praias (areia alva). O Município con-
serva ainda hoje a característica tipicamente rural, com sua hospitalidade e tran-
quilidade. A Igreja Santa Catarina de Alexandria e a Praça da Matriz são considera-
das cartões postais e marcos fundamentais, localizadas no centro da cidade, e onde 
pode ser constatado esse ambiente tranquilo. A vocação turística começa por estar 
às margens do Rio Tietê de fácil acesso, além dos seus recursos e belezas naturais.

Na foto: Cidade de Arealva (SP).

Inúmeras espécies de 
orquídeas você encontra 
no Orquidário de Areal-
va, um paraíso de flores, 
inclusive exportadas.

Um lugar agradável e 
convidativo, para deleite 
dos apreciadores da bele-
za e do frescor das flores.

O orquidário concor-
re com outros potenciais 
turísticos da cidade, tais 
como a sua praia munici-
pal, ribeirão com nature-
za preservada, pesquei-
ros, Centro de Lazer, área 
arborizadas, 25 quios-
ques com churrasqueira, 
pia, pontos de luz, esta-
cionamento, duchas, es-
taleiros para pesca, píer 
para banhistas e pesca, 
rampa para embarque e 
desembarque de embar-
cações, sanitários e área 
para camping.

Na foto: Orquidário 
de Arealva, vale visitar. 

Num prédio histórico de Vargem Grande do Sul está instalada a sua Casa da Cultu-
ra. O local abriga importante Centro de Memória, composto de Sala de Exposição 
Itinerante, Salas de Acervo Permanente, Sala dos Imigrantes, Cozinha das Fazen-
das de Café e Auditório com capacidade para 100 pessoas, devidamente acomoda-
das. Ali, diversas palestras e oficinas culturais são realizadas durante o ano, além 
das visitas monitoradas feitas com os alunos da rede pública e particular receben-
do assim, em média, 2.500 pessoas por ano.

Na foto: Casa da Cultura, em Vargem Grande do Sul.

Numa área de Mata 
Virgem pertencente à 
Mata Atlântica, e junto 
ao Bosque Municipal de 
Vargem Grande do Sul, 
está instalado o Zoológi-
co daquela cidade.

Possui amplas insta-
lações, com 161 animais 
de 28 espécies diferentes, 
tais como araras, tuca-
nos, papagaios, além de 
mamíferos como Maca-
cos Bugios, Prego e Sagüi 
Tufo Preto. 

Os animais recebem 
dos profissionais res-
ponsáveis cuidados e ali-
mentação balanceada e 
onde a conscientização 
ambiental é trabalhada 
neste espaço através de 
visitas monitoradas.

Visite Vargem Grande 
do Sul.

Na foto de Adriano 
Moraes: Zoológico 

Municipal.

São Manuel
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Localizada a 257 km da capital paulistana e alcan-
çada por excelentes rodovias, temos a cidade de São 
Manuel. O povoamento do atual território de São Ma-
nuel deu-se antes de 1850, e suas terras eram, em ge-
ral, provenientes de posses registradas de acordo com 

a lei da época, havendo também algumas sesmarias.
A cidade cresceu, sendo hoje agradável, completa 

e acolhedora. Tanto ainda mantém retretas no seu 
coreto central, como dispõe de Turismo Náutico, pa-
ragliders e rapel.

Terra de Laudo Natel, nosso ótimo governador por 
duas vezes. A eficiente Diretoria de Turismo daque-
la prefeitura está à disposição para demais informa-
ções (14) 3841-4800.

Na foto: Áreas agradáveis em São Manuel.
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CONHEÇA AREALVA (SP) CASA DA CULTURA

ORQUIDÁRIIO EM AREALVA ZOOLÓGICO INTERESSANTE


